

■ VERMES

Rocaille et Blanche Pierre à savourer ce week-end

La toute première cuvée d'un vignoble, ça se fête dignement. Pour marquer d'une blanche pierre cet événement rare, le vigneron Thomas Dennert va célébrer la 11^e édition de la Fête du vin de Vermes, demain et dimanche, à la cabane du Clos de la Rocaille, sur les hauteurs du village. L'itinéraire vers les agapes de raisin sera fléché.

Etabli en 1999 dans le Tiergarten, le Bâlois originaire de l'Emmental exploite depuis douze ans un petit vignoble de seize ares au pied des gorges de la Gabiare. Fort de cette expérience, l'ancien infirmier, aujourd'hui paysagiste, chauffeur poids lourd et viticulteur, donc, a développé un nouveau domaine avec son complice de vigne Edgar Ettlin. Au printemps 2012, ils ont mis en terre cinq mille plants sur un hectare et demi généreusement exposé au soleil, alanguie le long du coteau nord-est du village.

Cinq cépages en 46 terrasses

Bien nommée Clos de la Rocaille, la parcelle cédée par la commune a dû être aménagée en terrasses pour pouvoir accueillir les pieds de solaris et johanniter pour les vins blancs, cabernets cantor, monarch et cortis pour les vins rouges. Ces cépages soigneusement sélectionnés ont la particularité d'être naturellement résistants aux maladies, oïdiums et autres rouilles friandes de vigne, épargnant les sarments de tout traitement.

Les primes vendanges ont eu lieu l'année dernière. La toute première récolte était déjà prometteuse, puisque 600 kg de raisin ont été moissonnés, de quoi

remplir 580 flacons. Et deux ans seulement après la plantation des ceps, la dive bouteille est maintenant prête à être dégustée pour son historique cuvée 2013.

Elevés par un ami viticulteur de Zwingen, les crus se déclinent en assemblages dont les noms plongent élégamment leurs racines dans le terroir de Vermes: «Danse sur la Rocaille» et «Amont des Breûles-tchins». Blanc et rouge, tout comme l'estampille «spécialité du canton du Jura» qui orne les bouteilles.

Les festivités débiteront demain à 18 h, avec au programme la dégustation du nectar, bien entendu, mais aussi celle de

la bière Blanche Pierre, brassée à Delémont par Sandro Ettlin, le fils de l'associé vigneron. Et la musique, comme il se doit, sera de la partie avec le groupe Fritz + plus, de la vallée de Tavannes.

Le lendemain dimanche, dès 10 h 30, ce sont les cors des Alpes de l'Echo du Vorbourg qui ouvriront le bal. Thomas Dennert guidera les amateurs au sein du Clos de la Rocaille. Et à midi, après l'apéritif offert, place aux grillades, à la cuisine de l'île Maurice et aux spécialités des fermes de la région. Bref, de quoi faire de l'inauguration du vignoble un grand cru... *In vino veritas!*

TLM



Thomas Dennert présente les fruits de sa première récolte de 2013. Ces grains sont les prémices de la première cuvée du Clos de la Rocaille, à déguster samedi et dimanche à Vermes. ARCHIVES ROGER MEIER